

[News](#)

News: Stifterforum der Juist-Stiftung: Wachstum und gesteigerte Förderung

Beigetragen von JNN am 29. Dez 2025 - 20:54 Uhr

Beim 20. Stifterforum Ende November legte der Vorstand der Juister Bürgerstiftung gegenüber den Stifterinnen und Stiftern wieder Rechenschaft über seine Arbeit ab. Sowohl finanziell als auch bezüglich der Erfüllung der vielfältigen Satzungsziele der Juist-Stiftung war diese durchaus erfolgreich.

Der Stiftungsratsvorsitzende Carsten Poppinga leitete die Sitzung ein mit dem Gedenken an die seit dem letzten Forum Verstorbenen - allen voran an den Gründer und Ehrenvorsitzenden Dieter Brübach. Dann blickten Inka Extra als Vorstandsvorsitzende und André Ebbighausen als für die Finanzen zuständiges Vorstandsmitglied auf das Jahr 2024 zurück.

Unter anderem mit den Förderungen der Himmelsliegen auf der Düne am Wasserturm, der Sitzbänke auf dem Dünenfriedhof und Wegweisern für das Loog sind die Aktivitäten der Juist-Stiftung wieder einmal deutlich in der Öffentlichkeit sichtbar. Weniger ins Auge fallen zum Beispiel die Geräte für den Schulgarten der Inselschule oder auch die neue Webseite des Musikzugs der Freiwilligen Feuerwehr.

Insgesamt wurden in 2024 eigene und fremde Projekte für über 22.000 EUR gefördert. André Ebbighausen wies in seiner Präsentation darauf hin, dass Juist im Vergleich deutscher Stiftungen sehr gut dasteht. Beim „Wachstum pro Kopf“ ist die Stiftung sogar auf dem vierten Platz ganz vorne dabei.

Seit der Gründung in 2006 wurden nunmehr fast 460.000 EUR an Förderungen ausgeschüttet. Die Bilanzsumme konnte in 2024 um ca. zehn Prozent gesteigert und das Vermögen somit - wie es das Stiftungsrecht auch verlangt - deutlich vor Verlust gesichert werden. Ebbighausen: „Die Struktur und der Grundsatz in der Kapitalanlage ‚höchstmöglicher Ertrag bei größtmöglicher Sicherheit‘ wurde beibehalten.“

Den anwesenden Stiftern wurde im Anschluss an den Finanzbericht ein kurzer Überblick über die bisher in 2025 durchgeführten Aktionen gegeben. Dann hielt Carsten Poppinga die Laudatio auf den Zeitstifter des Jahres 2024, Björn Behnke, der maßgeblich an der Katalogisierung der NOS-Schilder mitgearbeitet hat (JNN berichtete) und überreichte ihm die Ehrenurkunde. Am Schluss gab es gemäß dem vor Jahren in einem Stifterforum zitierten Motto von Dieter Brübach „Das sind alles Gelder, die wir ehrlich zusammengebettelt haben“ die Aufforderung, im Zustiften und Spenden nicht nachzulassen und die Juist-Stiftung weiter aktiv zu unterstützen. Möglich ist das per Überweisung und auch über den einfachen Online-Weg.

Weitere Infos zur Juist-Stiftung unter <https://www.juist-stiftung.de>

TEXT: JUIST-STIFTUNG

Article pictures

